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近日，央视报道了《小龙虾
惨遭“断供”餐厅老板路上拦车
抢购》的一则新闻，讲述湖北省
因为小龙虾供不应求，导致采购
商拦车抢购。近日，记者采访了
部分以龙虾为主打菜的餐馆，发
现小龙虾这道菜的价格已经上
涨。

近日，记者走访市区多家餐
馆了解到，餐馆里的小龙虾价格
基本还保持在小份78元左右，大
份的价格 88元、128元和 158元
不等，价格和龙虾的个头、品质
成正比。“对于经营小龙虾的餐
馆来说，最重要的是保证销量，
否则，运费成本、饲养成本和小
龙虾的死亡率都会很高。”市中
区振兴路上一家经营小龙虾的餐
馆老板称，由于销量不稳定，每
次运来 400公斤小龙虾在全部出
售完之前，在运输和储存环节导
致 小 龙 虾 死 亡 率 高 达 8% 至
10%。“入夏之后，夜间大排档人
气飙升，小龙虾的需求量也达到
高峰，除南方货源外，还有大量

来自微山湖和黄河的小龙虾。”
该餐馆老板称，夏季来吃小龙虾
的客人会从傍晚一直持续到凌晨
三四点，每天能出售 600至 800
公斤左右的小龙虾。

“之前在市场十几块钱就能
批发到的小龙虾，现在涨到二三
十块钱。所以我们饭店里小龙虾
也贵了。”市中区振兴路一家饭
店店主说。市场上的小龙虾涨
价，让部分以小龙虾为招牌菜的
饭店发愁了。据了解，也有部分
以小龙虾为招牌菜的饭店没涨
价。“担心老客户不来了啊，我
们进货价每公斤涨了近十元钱，
但是一直卖 156元/公斤。”市中
区华山路上一家饭店老板说。进
入 8月以后，到饭店里吃小龙虾
的食客没有盛夏时节那样多了，
利润微薄，食客减少，有些饭店
已经从菜单上撤掉了小龙虾这道
菜。

在市中区新华市场的海鲜销
售区，卖小龙虾的摊点明显减少
了。很多菜市场的水产摊位早就

没有小龙虾出售。市中区新华市
场的一位卖水产品的摊主称，现
在小龙虾价格贵，买的人少，所
以大家都不进货了。该市场内，
记者看到一家摊位有小龙虾出
售。摊主表示，小龙虾的进货数
量比起半个月前少了一大半。

“最近买小龙虾的人少了，就连
来订小龙虾的饭店也少了大
半。”前几天还卖24元—30元/公
斤的小龙虾，最近已经涨到了32
元—40元/公斤。市中区新华市
场的另一名摊主说：“小龙虾的
生长需要一个过程，但现在卖小
龙虾的摊位少，每天供不应求。”

据了解，目前小龙虾销售期
已经接近尾声，预计在未来半个
月内，小龙虾的价格会随需求量
降低而下跌。据了解，小龙虾下
市后，也还是能吃到的，现在很
多饭店可以做到一年四季都提供
小龙虾这道菜，基本是从外地进
来的货，当然，价格肯定也要贵
不少。

（记者 李佼）

销售期进入尾季 进货数量减少

小龙虾价格上涨近三成

晚报讯 （记者 王萍 实习
记者 董焕楠）无论是出门坐公
交车，还是日常的一日三餐，我
们的衣食住行无时无刻不在和金
钱打交道。现如今网络技术的普
及和社会经济的发展，普通市民
的日常生活消费方式也在悄无声
息的发生着变化，可谓是一路走
天下，带上手机哪里都不怕。

“现在出门都很少带现金
了，这个季节的衣物比较单薄，
不太方便携带现金。”家住市中
区书香花苑小区的李女士说。在
市中区文化路某大型超市门前，
记者随机采访了一位男士，这位
家住市中区华府豪庭小区的王先
生说:“以前自己出门钱包里总是
放着很多现金，以备不时之需，
万一有什么紧急的事情，没有现
金不行。但是现在的我出门几乎

只带银行卡和手机。”该超市的
收银工作人员称：“目前使用现
金结账的大部分是中老年人，大
多数的年轻人都是直接刷卡或者
微信、支付宝支付。”正在收银
台结账的付女士说：“我现在吃
早点几乎都是微信支付宝支付，
很多早点摊主也都打印了支付宝
和微信二维码，方便顾客扫码付
款。”

近日，记者走访多家超市和
餐馆发现，这些商家的门口都贴
着微信扫码支付和支付宝扫码支
付的图标。位于市中区龙头路的
一家餐馆老板说：“以前顾客都
是现金支付，我们每天得花大量
时间整理纸币，现在好了，大多
数的年轻人都使用微信和支付宝
付款，顾客方便，我们也节省了
很多的时间，也不用担心找零的

问题。”
家住市中区文苑小区的大二

学生小雪说：“我和我身边的同
学平时都几乎不用现金，日常的
吃饭、购物、交通以及其他的一
些事项现在都可以使用微信、支
付宝支付，只要绑定了自己的银
行卡，出门也不担心带的钱少而
不够用了。我现在都很难想象，
要是没有了手机的微信转账和支
付宝转账，日子将会变得多‘可
怕’。”

手机的普及，微信和支付宝
客户端的下载和使用也更加的普
遍。相比较现金而言，显而易
见，无现金的支付方式拥有现金
无可比拟的优点，方便快捷，无
疑受到越来越多广大市民的喜
爱，成为一种支付的常态化手
段。

携带现金不方便

购物结账都爱“扫一扫”
7月 31日，国家质检总局

发布了一则2017年6月未予准
入的食品化妆品信息，多家奶
粉品牌上黑榜，包括雀巢、滨
博、美乐等品牌。

在业内人士看来，在国产
奶粉检测合格率达到99%的环
境下，越来越多的洋奶粉暴露
出问题，必将影响消费者向国
产奶粉倾斜。而在婴幼儿配方
奶粉注册制敏感时期，企业再
曝出产品问题，对其将十分不
利。

根据质检总局官网公布的
通告显示，2017年6月，全国出
入境检验检疫机构在入境货物
到达口岸接受监管环节，依据
当时有效的食品安全国家标准
或相关法律法规要求，检出质
量安全项目不合格的食品 620
批，不合格食品来自49个国家
或地区，涉及 21类产品，主要
是饮料类、糕点饼干类和糖类，
主要项目是食品添加剂超标、
品质不合格和证书不合格。对
不合格食品，在口岸均已退运

或销毁，未予准入。
上述不予准入名单包括雀

巢、滨博、维爱佳、米加乐儿等
品牌的成人奶粉、婴幼儿配方
奶粉等。

在国家质检总局公布 6月
份未予准入的食品名单后，雀
巢中国第一时间就发布了相关
声明：近期国家质检总局列出
的进境不合格台湾出品的雀巢
全脂奶粉(Nespray)以及雀巢旗
下的克宁奶粉，并非为中国大
陆市场生产，只针对台湾市场，
与中国大陆法规要求不尽一
致。

同时，雀巢中国表示，上述
产品是由两家福建进口商自行
采购进口的，并未知会雀巢公
司，雀巢公司更未授权其进
口。雀巢公司要求进口商在进
口时需要采取措施，确保进口
产品符合中国法律法规，以避
免给各方造成不便。

近日，被质检总局曝光的
部分品牌商也开始发声明，为
自己辩解。 (新华网）

滨博、维爱佳等洋奶粉
上质检总局黑榜

国家食品药品监督管理总
局 22日发布通告指出，食药
监总局近期组织抽检蔬菜制
品、水果制品、粮食加工品、
肉制品、调味品、饮料6类食
品 456批次样品，发现 4批次
样品不合格。不合格产品已被
责令下架、召回，相关生产企
业已被要求整改。

根据食品安全国家标准，
个别项目不合格，其产品即判
定为不合格产品。根据通告，
不合格产品情况为：

1号店商城内发从食品专
营店在1号店（网站）商城销
售的标称丹东大同江食品有限
公司生产的糖醋蒜米，苯甲酸
及其钠盐（以苯甲酸计）检出
值为 1.6g/kg，比国家标准规
定高出60%。

猫思宏旗舰店在天猫（网
站）商城销售的标称沧州思宏
枣业有限公司生产的芝麻枣，

霉菌检出值为 3.1×102cfu/g，
比国家标准规定高出5.2倍。

天猫憨豆熊旗舰店在天猫
（网站）商城销售的标称安徽
省憨豆熊电子商务有限公司生
产的圣女果，二氧化硫残留量
检出值为 0.90g/kg，比国家标
准规定高出1.57倍。

南宁市展福便利店销售的
标称广西贺州市芬芳果蔬食品
有限公司生产的皇家梅，二氧
化硫残留量检出值为 0.80g/
kg，比国家标准高出1.29倍。

据了解，苯甲酸及其钠盐
是食品工业中常见的防腐保鲜
剂，对霉菌、酵母和细菌有较
好的抑制作用。苯甲酸及其钠
盐的安全性较高，少量苯甲酸
对人体无毒害，可随尿液排出
体外，在人体内不会蓄积。但
若长期过量食入苯甲酸超标的
食品可能会对肝脏功能产生一
定影响。 （新浪网）

憨豆熊牌圣女果等
4批次食品不合格

每天接单四五十个 营业额增加了近两倍

私房月饼提前一月火起来
距离今年的中秋节还有一个多月的时间，可佳节未到，月饼先至。相对于传统月饼，现在的消费者更青睐私房月饼，因私房月饼多在微信朋友圈预

定，食品监督管理部门提醒消费者，在选购这些私房月饼的时候，不要一味追求口味新颖独特，应该多留心私房月饼的制作是否符合食品安全法。

家住薛城区新大都小区的小
王的微信朋友圈被私房月饼刷爆
了屏，小王说，他的一位朋友是
做私房烘焙的，在半个月前就开
始打私房月饼的广告了。起初，
小王本着照顾朋友生意的意愿买
了一些私房月饼品尝，吃过之后
发现口味真的不错。为了避免中
秋节前后扎堆预定，8月 20日，
小王就和朋友预定了 6盒私房月
饼，打算中秋节的时候送给亲朋
好友。小王觉得，私房月饼的价
格虽然相对稍贵一些，但物有所
值。

家住薛城区安泰花园的张女
士是小王的朋友，也就是这家私

房月饼店的“当家人”，两年
前，上班族张女士怀孕后就辞职
在家当了全职妈妈，现如今，孩
子已经一岁多，她在照看孩子的
同时开始研究和制作甜点烘焙，
如今，张女士的这些烘焙产品在
朋友圈内卖得相当火。

离中秋节还有好几个月的时
候，张女士就开始研究怎样制作
纯手工月饼。“现在的消费者最
看重的是食品安全，我身边的不
少朋友反映，好多月饼吃起来感
觉很油腻，没有小时候的味道，
于是我就有了要制作纯手工私房
月饼的想法。”张女士说。

为了做好这些私房月饼，张

女士特地请教了在月饼厂上过班
的姨妈，在姨妈的帮助下，张女
士凭着多年的烘焙经验，口感独
特的纯手工私房月饼出炉了。半
个月前，私房月饼开始在朋友圈
出售，张女士说，现在一天月饼
的接单量能达到四五十个。

在朋友圈顾客的建议下，张
女士家的私房月饼礼盒也正在制
作中。张女士说：“私房月饼的
制作过程比较繁琐，刚开始的时
候大部分顾客是尝鲜的心态，我
做的私房月饼都是散装出售。但
是，很多顾客吃过我做的私房月
饼之后，还会推荐新顾客来买，
有相当一部分顾客尝过月饼之

后，在中秋节前夕预定私房月饼
礼盒送人。”

薛城区燕山国际小区的居民
沈女士也有自己的一套烘焙设
备，前几天，沈女士也做出了

“沈氏私房月饼”，沈女士表示，
生意还是相当不错的，除了每天
的甜点烘焙之外，最近一段时
间，私房月饼的热卖让营业额增
加了近2倍。

有市民表示，传统月饼油
腻、口味单一，私房月饼的口感
清爽、口味独特，虽然价格相对
较高，但是不少消费者还是愿意
购买。“中秋节一年只有一次，
买点私房手工月饼孝敬爸妈，只

要好吃，贵点就贵点吧。”市民
洪先生说。

“私房月饼虽然走俏，但
是，对于消费者而言，要注重月
饼是否卫生，当下不少微信朋友
圈里的私房月饼虽然都宣称手工
制作，但是很有可能是使用的半
成品，或者有部分商家根本没有
食品生产许可证和卫生许可证等
相关证件，这样一来，很有可能
会出现不必要的困扰，作为消费
者应该谨慎选择私房月饼。”薛
城区食品监督管理部门工作人员
建议。

（记者 董艳）


